

La Société d'histoire emménage au centre de services communautaires du monastère

Tout un cadeau que notre société d'histoire recevait le 26 novembre au matin. Un téléphone de Pierre Marquis, directeur du centre communautaire, nous annonçant que la candidature de la SHGP est retenue pour loger dans son centre, lieu presque mythique du mouvement communautaire du Plateau, adjacent au monastère de l'avenue Mont-Royal. Heureux qui comme Ulysse... La SHGP acquiert ses lettres de noblesse en matière de logement.

Richard Ouellet

CRÉÉE EN JANVIER 2006, la SHGP était logée à l'école Jeanne-Mance depuis l'année qui a suivi sa fondation. Le local à Jeanne-Mance avait l'avantage d'être gratuit mais, étant situé dans la bibliothèque de l'école, les horaires d'ouverture limitaient notre travail et ne permettaient pas d'offrir les services d'archives à nos membres et à la population.

La Maison de la Poésie, qui occupait deux locaux au 3^e étage, a pris la décision de déménager en décembre 2010. Un processus d'appel d'offre a été lancé auprès des organismes communautaires, et la SHGP a mis l'accent sur sa volonté d'offrir ses services de recherche en histoire dans le quartier. Elle a été bénie des dieux et choisie.

Un futur centre de documentation et un appel aux bénévoles

Parmi ses projets liés à l'emménagement au centre de services communautaires, situé au 4450, rue Saint-Hubert, la SHGP souhaite la mise sur pied d'un centre de documentation spécialisé sur l'histoire du Plateau-Mont-Royal. Notre outil de départ : la collection presque complète des journaux du *Guide Mont-Royal*. Ce journal fondé en 1938 et distribué jusqu'en 1995 fut le précurseur du journal *Le Plateau* des Éditions Transcontinental.

Un défi de taille attend notre société d'histoire dans ces nouveaux locaux. Un centre de documentation exige une mobilisation de nombreux bénévoles, dans des tâches aussi variées que la numérisation de photos anciennes, la mise en place d'un système informatique, l'embauche probable d'un archiviste, et la poursuite de la cueillette de documents et de témoignages auprès de la population.

Le centre de services communautaires du monastère

Un appel aux résidants du quartier et aux férus de l'histoire du Plateau est donc lancé aujourd'hui. Joignez-vous à nous et venez nous proposer vos services. L'histoire se souviendra de vous un jour. ■



Remerciement à Pierre Marquis

La SHGP tient à remercier chaleureusement Pierre Marquis, directeur du centre de services communautaires du monastère, ainsi que le conseil d'administration, qui ont assuré le suivi de la candidature de la SHGP depuis sa demande initiale en septembre 2010 jusqu'à la réponse finale le 26 novembre dernier. Pierre Marquis a été directeur durant plus de 20 ans du Comité logement Plateau Mont-Royal, permettant à de nombreux locataires du Plateau de garder leur logement.

À titre de responsable de deux Éco-quartiers, il a œuvré pour le recyclage et le compostage, l'embellissement de ruelles (Ruelles vertes), le projet des Murales pour contrer les graffitis, la problématique du stationnement dans l'Est du quartier. Depuis 2003, il assume la direction du Centre de services communautaires du Monastère dont il est l'un des instigateurs. Le but principal est de soutenir le travail des organismes communautaires de l'arrondissement.